

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Como consecuencia de los lamentables sucesos ocurridos en nuestra ciudad el pasado miércoles, se ha convalidado el que el pan llamado de familia cuesta 0.75 el quilo, aunque dicho sea de paso de una calidad que deja mucho que desear.

Una bien sea baja que pudo haberse obtenido sin necesidad de que hubiera de anularse al pueblo y la intervención de la fuerza pública, puede hacerse ahora también, con anticipación a la protesta, que desgraciadamente a de venir, en el aceite, azúcar, arroz etc., que son artículos de primera necesidad.

En otras poblaciones, no solo el Alcalde con la Junta de Subsistencia, se ha ocupado del pan, sino que han llegado que todos los artículos tengan una baja de precios.

¿Porqué no se hace en Cartagena? Poco necesita el saberlo, porque como tenemos dicho en el Ayuntamiento la mayoría de los ediles son dueños de tiendas de ultramarinos y hacen una acción contra ellos sería de lamentables consecuencias políticas para el partido.

Tomen medida decente los intereses políticos y a darle al pueblo los artículos a precios prudenciales, como se hacen en la mayoría de las poblaciones de España, pues el mal estar sigue y nadie se ocupa a saber como puede ocurrir.

La anunciada huelga de las artes bien sea, como ahora se llama tan firmemente a la de pañuelos plantada en Madrid, ha sido causa de que se registren algunos tumultos en la mencionada capital, y de que la fuerza pública se vio obligada a dar a guisa de carga.

Dijimos hace algunos días que el problema de la escasez de la harina se agudizaría en los meses que restan hasta la próxima cosecha, por falta de previsión de los últimos ministros que operaron el desajuste de Abastecimientos y los hechos vienen a confirmar nuestros vaticinios.

Preocupado el gobierno en las cuestiones políticas, o visto que las extensiones de huelgas en España, aun contando con las compras hechas en la Argentina no son suficientes al abastecimiento nacional, y ahora se tocan los efectos de aquí descuidado, pues ya no es solo Madrid la que sufre las consecuencias de la falta de harina sino también otras muchas ciudades de España.

Esto impone por parte del gobierno una seriedad muy grande en la distribución del trigo existente, a fin de que pueda salvarse todo lo que resta de mes y la primera quincena de junio, ya que a partir de esta fecha comenzará a siega en algunos campos de Andalucía y podrá considerarse venida de el conflicto.

Se reciben noticias de Barcelona de que otra vez el sindicalismo comienza a dar a hacer la vida en aquella ciudad.

En hecho de que dentro de breve tiempo ha de cumplimentarse la sentencia condenando a muerte a los asesinos de los guardias civiles que fueron muertos en las calles de Barcelona, sirve ahora de pretexto a los elementos rojos voluntarios para intentar el plantamiento de una huelga general.

Por fortuna, parece que las masas obreras catalanas no están dispuestas a hacer el juego de los sindicalistas, y las impresiones que se reciben de carácter oficial son bastantes tranquilizadoras.

Comunión de Roma, que en la Basílica de San Pedro se ha celebrado la canonización de Juana de Arco, revisando el acto grandísima solemnidad y brillantez.

Según relato de un testigo presencial, el cortejo pontifical fue imponente. Su Santidad, precedido de la guardia nobilí y de gran número de cardenales obispos y altos dignatarios, se llevó a en la silla gástrica. La comitiva se dirigió al trono papal, erigido cerca del sepulcro de San Pedro.

Acto seguido, Benedicto XV tomó juramento al Sacro Colegio de Cardenales, e inmediatamente el procerdote pontificio de canonizaciones pidió solemnemente por tres veces a Su Santidad si es digna dar dictamen definitivo sobre la santidad de la Beata Juana de Arco. Ante la Asamblea, y a la vez, respondió el Papa con las frases de espiritual, e inmediatamente el gran Bordon de la Basílica de San Pedro anunció a la ciudad y al mundo la fausta nueva, a cuya señal conrataron al instante todas las campanas de Roma.

De Sociedad

Los que viajan
Llegó de Madrid, con objeto de cursar sus estudios en esta Escuela de Náutica, el joven deportista madrileño don Francisco A. Vares de Lara.

Notas varias
Han aprobado con brillantes notas las asignaturas que cerraban en la «Escuela Industrial» de esta los jóvenes don Rodrigo Zaragoza y don Ramón Viquez Sanper, estimados amigos nuestros.

—Con brillantísimas notas ha aprobado las asignaturas de Historia Universal y de España, el estudioso niño cartagenero Fernando Meas, hijo de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Miguel.

A éste como a su profesor señor Hurtado, enviamos nuestro enhorabuena.

—Don toda fidelidad a dado a luz una robusta y preciosa niña la esposa de nuestro querido amigo el Auxiliar de Oficinas de la Armada don Juan Corti de Molina.

Flores a María

A MARIA

Una flor para ofrecerte,
Madre del amor hermoso,
y la bu-ec cuidadoso
para con ella obsequarte.
¿Qué flor podré yo darte
que del sol juegue digna?
el tu olemencia benigna
no lamira con amor
no se en contrará una flor
que para tí no sea indigna.

Voy recorriendo las flores
y mirando una por una
te he podido hallar ninguna
que merezca tus facciones,
son tan grandes los candores
de tu alma lamacuata,
que no he podido hallar nada
de cuanto en el mundo vi
para ofrecértelo a tí
Virgen y Madre adorada.

Tengo en mi huerto, María,
pensamientos, sruocenas,
cleveland, nardos, verbenas
y rosa de Alejandria.
¿Qué Madre, te ofreciera
digna de estar a tu lado?
Ninguna; Virgen, se hallado,
mas como prueba de amor
toma, oh Madre, cuanta flor
en mi jardín he sembrado.

F.A.G.

Primera Comunión

Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Esta mañana a las 8:30 ha celebrado la 1.ª comunión de niños externos e internos de la Casa de Misericordia acordándose a la Sagrada Mesa 28 niños externos y 32 niños e internos 18 niños y 28 niñas, en total 104.

El señor Cura ha celebrado la Misa, dirigiéndoles la palabra con su acostumbrada elocuencia antes y después de administrarle la Sagrada Comunión. A continuación se les ha servido en el patio de dicha Casa el desayuno, asistiendo a ambos actos numerosos fieles. Esta tarde a las 4 será la renovación de las promesas del bautismo.

Comunión de impedidos

Mañana a las 7 saldrá de dicha parroquia en solemne procesión el Santísimo Sacramento para administrar la Comunión pasenal a los impedidos. Al regresar la procesión habrá Misa rezada para que puedan cumplir con el precepto los que a ella asistan y no hayan podido hacerlo.

El itinerario que la procesión ha de seguir es el siguiente.

Salida de San Diego, Don Matías, San Crispín, Lagunas, Travesía de Don Matías, Alto, Plaza del Hospital, Angel, Plaza de la Mareca, (parte del Sport) Beatas, Villalba Larga, Pijaco, Lizana, Beatas, Martín Delgado, Serrana, Caridad, Duque, San Diego a la Parroquia;

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡¡Criados con GLAXO!!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravillosa para criar y ayudar a criar niños para alimentar niños y enfermos, especialmente del aparato digestivo. El Glaxo no contiene bacterias ni drogas y es el más débil no digiere evita y cura los vómitos y la diarrea, no causa ni el cólico ni el estreñimiento y lo digiere en los enfermos por agotados que están, haciendo aumentar de peso y rápidamente. Cunde por desnutrición o enfermedad fractura todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos deben la vida al Glaxo pueden atestiguarlo. Fídase en Farmacias Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando las grandes, resulta más económica.

Usese liberón GLAXO.-Higiene y fácil alimentación. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Taulier y C.ª Montero 18.-MADRID Representantes: Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

Margarita de Alacoque

Sonó la hora prefijada por la Sabiduría Eterna de un acontecimiento que llena de júbilo al mundo católico y de un modo especial a los amantes del divino Corazón de Jesús:

El Visarío de Cristo en la tierra, el maestro infalible, hablando ex *Cathedra* revestido de pontifical y entre los esplendores de la Liturgia católica declara Santa y por lo tanto digna de los honores y del culto dedicado a los santos canonizados la preciosa hija de la Virgen el Sagrado Corazón de Jesús, instrumento de que se vale Jesucristo para inflamar el mundo en el ardiente fuego de su adorable Corazón.

En todos los tiempos ha sucedido el Señor grandes padiduras de la verdadera doctrina, esforzados atletas que bien en la ondante arena de los corcos, como ante los tribunales de los tiranos; lo mismo en las plazas públicas, como desde la soledad del desierto y en todos los ordenes de la lucha, supieron defender, aún a costa de su sangre y en tres grandes tribulaciones y trabajos, la pureza del dogma católico, la grandeza de una doctrina que enaltece las almas y las abriga con el resplando divino de la verdad.

Mas en estos tiempos en que el frío glacial de la indiferencia se ha enseñoreado de las almas; en que el mas brutal egoísmo, y ese afan desmedido y loco de placeres en infame contubernio con el odio de clases amarga destruis los firmísimos pilares sobre que descansa el edificio social, urge sobremanera el retorno de los pueblos a las antiguas prácticas cristianas y apremia la necesidad de renovar esta sociedad, no con los pallativos y sensuales fomentos de reivindicaciones absurdas y felicidad mentida, si no con la práctica de las virtudes cristianas que elevan y dignifican al hombre y le conducen por los reatos senderos de la justicia y de la verdad.

Y he ahí la misión admirable de la Beata Margarita; dar a conocer a los hombres un corazón, tipo ideal de toda perfección, del sacrificio más heroico de la abnegación más sublime el adorable Corazón de Jesús sobre el cual reposó el discípulo amado y que adoraron con todas las ternuras de su alma el mellizo abad de Claraval, el patriarca de Aisa, el sacrificio San Buenaventura, Santa Catalina de Sena, Santa Gertrudis y otros santos que en edades pretéritas, colmaron los ómnibus frutos de esa devoción que hablan de salvar al mundo, rescatándolo en los puros y abrasados amores de un Dios tiernamente enamorado del hombre.

No es de extrañar que el Infierno procure, con satánico empeño estorbar una devoción que tan contrarios habla de ser a que diabólicos planes. Los Jansenistas, con la hipocresía más refinada los Impíos Racionalistas dirigidos por Voltaire, Diderot, D'Alembert atacaron tirados contra la nueva devoción y pretendieron (usando el ridículo) con palabras reveladoras de la más ignorancia y de lo más páfida intención. Pero Jesucristo puso en esa devoción el sello inconfun-

do de su autenticidad de tal modo que en ella se reconociese la mano de Dios.

Un día apareció en Marsella una terrible peste que cubrió el espacio y la desolación en todos los hogares. Miles de víctimas causaba la epidemia. Ni oraciones, ni penitencias bastaban para detener la horrible plaga. El piadosísimo obispo de la diócesis, Monseñor Balduino, sintió de repente una aspiración ventida del cielo. Salió de su palacio acompañado de todos los religiosos de todos los sacerdotes, de todas las almas santas, desnudos los pies, le guarda en el suelo; y cuando llegó a la principal plaza pública de la ciudad, se arrodilló alid y consagró su diócesis a Corazón de Jesús entonces ten infamado y vilipendiado en el mismo día cesó la peste no registrándose después ni un solo defunción en Marsella. Otros muchos casos se pudieran citar que corroboran la importancia y necesidad de la devoción al divino Corazón.

Anxia intensa de regeneración se nota en los hombres. A todas las tribulaciones esta expresión reveladora del fondo mal estar y del deseo noble de colar que reina en los pueblos: Urge regenerarnos. Si, ciertamente. ¿Y cómo? Regenerándose los individuos.

La regeneración es obra de Dios y del hombre; es, pues, necesario la aproximación del hombre a Dios por el cumplimiento de los deberes cívico-religiosos. Separar al hombre público del privado para así exaltación ciertas actitudes en cada conformes con la reota moral, es una aberración que ha causado muchísimo daño en el mundo. El católico verdadero mismo lo es público que es privado, aunque tenga que romper las relaciones de amistad de partido para defender con valentía los intereses de Dios y de la Patria. Católicos que así no obran, o son unos son unos hipócritas redomados, dignos del mas profundo desprecio, o unos cobardes que algún día morirán, oasi débiles mujeres, lo que no supieron responder como perfectos caballeros.

ENRIQUE QUEVEDO

ESPECTACULOS

Teatro Circo

Compañía de Vilches

«El corazón manda» es una comedia que apenas llega a interesarlos; es una de tantas obras del género francés en las que el diálogo nos entretiene sin llegar a conmovernos, si siquiera a hacernos pensar y así transcurrieron los dos primeros actos de la comedia que en el tercero puede convertirse en ocasiones en vaudeville.

Si de la obra no podemos hacer grandes elogios, cuantos se hagan en cambio de la ejecución serán pocos. ¡Qué acoplamiento más perfecto! ¡qué reparto más bien estudiado! qué habilidad en la dirección del conjunto hasta en la composición plástica de las escenas.

Así se dirige y se ponen comedias en escena, amigo Vilches, y así siendo Vd. un gran actor se encarga de un papel

de dibujado, se refiera a algunas figuras y hace que sus artistas todos luzcan sus talentos y sus facultades! Irene López Horedis, baila, elegante, distinguida nos deleitó con su arte, expresó de manera inimitable las diversas situaciones de su personaje.

Luz Romes hecha una notabilísima artista así como bellas y excelentes actrices Antonia Florero y Esperanza River.

Soriano Visco, en gusto, dicción, modales y actitudes sacó todo el partido de Miran Gley II.

Bañaron a dos dedos de la apoplejía, convenció por entero. Estas dos notables artistas obtuvieron en unión de Vilches un señalado triunfo en el 2.º acto. No cabe mayor naturalidad y perfección en la escena.

Maximo notablemente caracterizado; Arbó ratificándonos en el excelente concepto que de él formamos el primer día y la niña Soledad Alvarez habia una monería, un encanto, una dulzura y además una actriz a los 9 años mucho mejor que muchas actrices hechas y dorchas.

Faltan adjetivos para hacer resaltar el solerto de todos y no hemos de dejar de nombrar a Mata, Valdivieso y Castro.

La presentación y decorado espléndido.

Pero, y todo tiene un pero, los entretantos son horribilmente largos y el público se queda a la hora en que termina el espectáculo. Hay que corregir esta deficiencia en beneficio de la misma empresa pues hay público que se retrae tan solo por esta causa.

G.

El Brillante

Reparcieron, «Los Ramper» número favorito de este público, por su notable trabajo y su extraordinaria vivecencia.

El público tiene el local en cuantas sesiones se verifican, pasando el rato agradablemente, por la originalidad de los actos y obispos que Ramper, mayor dios, dentro de la mayor moralidad.

Con numeros como estos podrá la empresa del Brillante obtener siempre público.

También debutó la bailarina Carmenita Fontent, cuyo trabajo culto, agrada sobremedera al público.

Teatro Maizquez

Como de ordinario, sigue este teatro, obteniendo llenos, siendo verdaderamente notable el programa de películas que se exhiben.

Salón Sport

Es este salón otro de los favorecidos por el público, pues en cuantas sesiones celebra se ven la sala completamente llena.

El programa de cintas cinematográficas es buenisimo, pues la empresa sale adquirirlas de las mejores marcas americanas.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

38